



101. — ANCIEN PALAIS DUCAL A BRUXELLES.  
(D'après une estampe de Barthélemy de Mompere).

La « cour de Bruxelles » fut commencée sous Jean III († 1355) et augmentée sous Philippe le Bon. Sous Charles-Quint, dès 1513, on l'agrandit considérablement. C'est en 1553 que la chapelle, merveille de l'art gothique finissant, fut consacrée. En 1731, un incendie détruisit l'édifice, où se trouvaient accumulés des trésors d'art. La cour du fond représente la Place royale actuelle ; à gauche de cette cour on voit l'église Saint-Jacques-sur-Coudenberg, à droite, dans le fond, le palais de Nassau ; sur l'avant-plan, le Parc, la place réservée aux joutes, derrière celle-ci le Palais, avec la chapelle à droite, attenante à la Grande Salle (en arrière). Sur la gauche on aperçoit les anciens remparts de la ville.